
1 

 

【 庁 議 記 録 】 

 

１ 日 時  令和２年９月１日（火）午前９時 00分～午前 10時 19分 

２ 場 所  Web会議 

３ 出席者  市長         副市長      教育長      参与(兼)子ども家庭部長 

  企画財政部長  総務部長     市民生活部長 福祉保健部長  

環境部長   都市建設部長  議会事務局長  教育部長 

幹 事  政策室長 

４ 欠席者   

５ 会議結果  

 

市 長   これより庁議を開催します。審議事項２「令和２年度市民協働事業提案制

度（市民提案型）の実施について」の説明をお願いします。 

部 長   市民協働事業提案制度（市民提案型）の令和２年度の応募状況については、

６月 23 日の庁議において報告をしましたが、応募があった２件のうち１件

が辞退となったため、資料に掲載している事業について８月１日にプレゼン

テーション及び審査会を開催しました。その後、26日の市民参加と市民協働

に関する審議会において審査状況の報告と事業実施について意見交換が行

われ、27日に審議会会長から市長へ答申書が提出されたところです。 

提案事業については、審査において設けた一定の基準点を満たしており、

また、各審査表の審査結果に記載のとおり意見をいただいていますが、公益

性、協働性及び発展性の視点から評価できるものであるという答申内容です

ので、市としても採択したいと考えています。 

市 長   特に意見等なければ、案のとおり決定します。 

次に、報告事項１「財政のあらまし（平成 31年度決算）について」を報告

してください。 

部 長   財政のあらましの平成 31 年度決算版を作成し、新たに、森林環境譲与税

の使途及び台風や新型コロナウイルス感染症への対応経費を掲載しました。 

修正等がある場合は、９月３日までに、財政課へ連絡をお願いします。 

市 長   続いて報告事項２「令和２年度狛江市職員の勤続表彰について」を報告し

てください。 

部 長   勤続表彰は、職員として満 20 年以上在職し、誠実勤勉に職務に精励した

者を対象者としており、令和２年度については、資料に記載している 14 人

を表彰します。 

表彰式については、10月１日午前９時から防災センター３階で開催します

ので、市長、副市長、教育長、議会事務局長及び各部長の出席をお願いしま
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す。 

市 長   その他お知らせはありますか。 

部 長   行政提案型市民協働事業のテーマ募集についてです。 

      行政提案型市民協働事業について、令和３年度実施に向け募集を行います。 

いただいたテーマ・事業については、庁議において審議いただき、その後、

広報こまえ等で広く市民団体へ募集を行います。応募のあった事業について

は、市民参加と市民協働に関する審議会での審査等を経て、協働団体と事業

内容を決定します。事業実施は令和３年度です。 

また、テーマの設定に当たっては、必ずしも新たな事業を企画立案いただ

くものではありません。既に実施している事業の中にも、地域の力を上手く

活用することで、より効果的・効率的に実施できる事業があると考えますの

で、こうした観点からのテーマ設定もお願いできればと思います。市民とと

もに各種事業を進めていけるよう、この制度の活用をお願いします。テーマ

設定に当たっては、団体と協働して企画・実施できるような事業内容となる

ようお願いします。 

また、行政提案型市民協働事業制度を開始した平成 26年度から 30年度ま

でに設定いただいた事業の一覧を、検討の際の参考にしていただければと思

います。 

庁議終了後、各課に募集の事務連絡を通知しますので、令和３年度の予算

要求と併せて検討いただき、10 月５日までに政策室へ提出をお願いします。

積極的に提案いただきますようお願いします。 

市 長   提案については、コロナ禍への対応や新しい生活様式という視点も取り入

れて考えてください。 

他に何かありますか。 

部 長   統計こまえの発行についてです。 

      ６月 30 日の庁議において統計こまえの見直しについて報告したところで

すが、平成 31 年度版について、各部に確認いただき取りまとめが終了した

ため発行します。 

      今後、議員の皆さんにも配付します。 

市 長   他に何かありますか。 

部 長   特別定額給付金の給付事業における今後の執務体制についてです。 

特別定額給付金は８月 26 日をもって受付を終了し、それまでに提出され

た申請は、９月 16日までに給付を行う予定です。なお、不備があった申請に

ついては、10月中旬頃までの再提出等を促していきます。 

その後の執務体制についてですが、９月１日から 30 日までは 501 会議室

及び 503 会議室で、10 月１日から 30 日までは 503 会議室で執務します。電
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話対応については、９月１日から 30 日までは引き続きナビダイヤルを開設

する予定ですので、市民からの問合せはナビダイヤルもしくは 503会議室の

内線へ、また、内部連絡は 501会議室の内線へ取次ぎをお願いします。10月

１日から 30 日までは、市民問合せ・内部連絡ともに 503 会議室の内線へ取

次ぎをお願いします。 

市 長   締切日を過ぎてからの受付は行っていないということで良いですか。 

部 長   郵送については、当日消印有効としているため締切日以降に届いたものも

受付しますが、窓口等においては受付していません。 

市 長   他に何かありますか。 

部 長   野川河床整備工事（北その１）その２における工期の延伸についてです。 

      令和２年３月３日の庁議で報告しました、東京都が現在工事を行っている

谷戸橋下流から小足立橋下流までの野川河床整備工事（北その１）その２に

ついて、当初の工期は令和２年２月 13日から８月 25日までを予定していま

したが、梅雨が長引いた影響により 10月 30日まで延伸する旨、東京都から

連絡がありましたので報告します。 

市 長   続いて審議事項１「令和２年狛江市議会第３回定例会一般質問対応につい

て」、21番谷田部一之議員です。 

部 長   「１ 新型コロナウイルス感染症対策について」は、これまでの市独自の

取組等に関する質問があります。 

部 長   「２ きらり輝く未来の狛江に必要なこと」は、狛江のまちづくりの改革

に関する質問があります。 

市 長   次に、19番太田久美子議員です。 

部 長   「１ 新型コロナウイルス感染症対策について」は、感染状況とこれまで

の対応について、検査体制等に関する質問があります。 

部 長   また、民泊の感染症対策等に関する質問があります。 

部 長   「２ コロナ禍の災害対策について」は、自主防災組織、地域防災計画、

避難所マニュアル、避難所における新型コロナウイルス感染症対策等に関す

る質問があります。 

部 長   「３ 多摩川緑地公園グランドについて」は、現状と課題等に関する質問

があります。 

市 長   次に、20番辻󠄀村ともこ議員です。 

部 長   「１ 狛江市ＰＣＲ検査センターでの唾液検査について」は、市歯科医師

会の考え等に関する質問があります。 

部 長   「２ フェーズフリー防災・水害対策について」は、フェーズフリー防災、

平成 31 年度の水害の課題、プッシュ型ＳＮＳ回覧板の導入・検討状況に関

する質問があります。 
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部 長   「３ 都市計画マスタープランについて」は、都市計画マスタープラン改

定スケジュール、喜多見駅狛江市側改札口復活等に関する質問があります。 

部 長   また、歴史博物館・資料館建設、芝生のグラウンド等に関する質問があり

ます。 

市 長   次に、９番しの浩司議員です。 

部 長   「１ コロナ禍における市民生活への影響について」は、ゴミ排出量の推

移に関する質問があります。 

部 長   「２ 交通安全対策について」は、通学路の安全対策等に関する質問があ

ります。 

部 長   また、自転車の安全で適正な利用、ながらスマホ、水道道路（調布都市計

画道路３・４・２号線）の拡幅工事に関する質問があります。 

市 長   次に、10番栗山たけし議員です。 

部 長   「１ 安心で安全なまちづくりのために」は、東京外かく環状道路工事等

に関する質問があります。 

部 長   また、野川水害対策等に関する質問があります。 

部 長   「２ 人にやさしい選挙」は、期日前投票所の増設に関する質問がありま

す。 

市 長   次に、11番三角たけひさ議員です。 

部 長   「１ 介護の心構えについて」は、介護保険制度の行方、介護における問

題点、在宅介護の限界点等に関する質問があります。 

参 与   また、ヤングケアラーの過酷な現実と支援策等に関する質問があります。 

部 長   「２ これからの地域振興券とは」は、わくわく商品券市外購入者の割合、

プレミアム付商品券の電子化等に関する質問があります。 

部 長   「３ コロナ禍における文化・芸術支援について」は、コロナ禍における

文化・芸術の担う役割、コロナ時代における文化・芸術・スポーツ政策等に

関する質問があります。 

部 長   また、国、都との連携等に関する質問があります。 

市 長   次に、１番岡村しん議員です。 

部 長   「１ 新型コロナウイルス感染症対策について」は、ＰＣＲ検査の拡充、

保健所の増設等に関する質問があります。 

部 長   「２ ジェンダー平等社会の実現を」は、男女共同参画推進計画、市役所

の取組、ＬＧＢＴ・ＳＯＧＩ等に関する質問があります。 

市 長   次に、２番宮坂良子議員です。 

部 長   「１ 新型コロナウイルス感染症から高齢者の命を守るために」は新型コ

ロナウイルス感染症の現状、介護事業所の現状等に関する質問があります。 

部 長   「２ コロナ禍での子育て支援の拡充を」は、就学援助の利用状況、学校
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給食の無償化等に関する質問があります。 

市 長   次に、12番西村あつ子議員です。 

部 長   「１ 教育環境について」は、コロナ禍での教育環境、熱中症対策、少人

数学級等に関する質問があります。 

部 長   「２ 市民生活支援について」は、新型コロナウイルス感染症の影響を受

け、収入減となった方々への支援策等に関する質問があります。 

部 長   また、人権を尊重しみんなが生きやすい狛江をつくる基本条例に基づき、

新型コロナウイルス感染症差別をなくすこと等に関する質問があります。 

市 長   次に、14番鈴木えつお議員です。 

部 長   「１ 豪雨災害対策について」は、浸水防止の取組等に関する質問があり

ます。 

部 長   また、住民の避難と避難所に関する質問があります。 

部 長   「２ 中央図書館・公民館の充実について」は、市民センター改修等基本

方針等に関する質問があります。 

部 長   次に、18番佐々木貴史議員です。 

部 長   「１ 安全・安心なまちづくりについて」は、新型コロナウイルス感染症

対策に関する質問があります。 

部 長   また、避難所等に関する質問があります。 

部 長   また、水害対策等に関する質問があります。 

部 長   「２ まちづくりについて」は、都市計画マスタープラン、道路整備の進

捗等に関する質問があります。 

市 長   次に、16番石川和広議員です。 

部 長   「１ 狛江市民センター改修等基本方針について」は、市民センターに関

する市民アンケート結果報告書、基本方針の決定プロセスと市民説明会、新

図書館等に関する質問があります。 

部 長   「２ 一時（臨時）多量ごみの収集と処分に関して」は、家庭からの多量

ごみ、制度としての多量ごみの収集と処分等に関する質問があります。 

市 長   次に、15番小野寺克己議員です。 

部 長   「１ 災害対策本部の運営と避難所運営について」は、災害対策本部の運

営、避難所運営における感染症対策等に関する質問があります。 

部 長   「２ 行政手続きのオンライン化に向けて」は、行政手続書類での押印見

直し、デジタル手続きの推進等に関する質問があります。 

市 長   次に、17番山田幸子議員です。 

部 長   「１ 自然災害から市民を守るために」は、洪水ハザードマップ、防災公

園の役割等に関する質問があります。 

部 長   また、災害時のトイレ管理等に関する質問があります。 
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部 長   「２ 安心して暮らせる狛江」は、認知症への支援体制、見守りシステム

の充実等に関する質問があります。 

市 長   次に、５番高木さとこ議員です。 

部 長   「１ 子どもたちを主役とする学びのために～ＩＣＴ機器活用方針と、感

染症対策における学校教育の行事に関して～」は、一人一台のタブレット配

付後の活用方針と学校でのＩＣＴ教育環境整備、感染症対策における学校行

事の現状等に関する質問があります。 

部 長   「２ 台風・豪雨災害を根本からなくすための脱炭素政策の優先度を問う」

は、気候変動に対しての市の認識、脱炭素の施策等に関する質問があります。 

部 長   「３ 人権を尊重しみんなが生きやすい狛江をつくる基本条例の逐条解説

の内容確認と推進会議の委員構成について」は、各逐条解説の内容が条例の

実効性を担保しているか、推進会議の委員構成の確認等に関する質問があり

ます。 

市 長   次に、６番加藤功一議員です。 

部 長   「１ 台風シーズンを迎えるにあたっての風水害及び複合災害への対策に

ついて」は、風水害対策等に関する質問があります。 

部 長   また、新型コロナウイルス感染症と自然災害の複合災害への備え等に関す

る質問があります。 

部 長   「２ 新しい生活様式下におけるプレミアム付商品券のあり方について」

は、プレミアム付商品券発行の現状と課題、電子化及びスマートフォン決済

の利用等に関する質問があります。 

部 長   「３ 新型コロナウイルス感染症流行下における生活困窮者対策について」

は、生活困窮者に対する支援、生活保護申請等に関する質問があります。 

市 長   次に、４番松﨑淑子議員です。 

部 長   「１ 新型コロナウイルス感染症防止に向けて」は、情報公開、市ＰＣＲ

検査センターの稼働状況等に関する質問があります。 

参 与   また、子どもの貧困につなげないための対策等に関する質問があります。 

部 長   「２ 気候変動にどう立ち向かうか」は、市環境基本計画における温暖化

対策、公共施設の電力調達、市民との協働における気候変動への意識共有等

に関する質問があります。 

部 長   「３ 人権をまもるジェンダー政策とは」は、職員を守るための相談機能、

研修等に関する質問があります。 

部 長   また、市民を守るための相談と支援、啓発の工夫等に関する質問がありま

す。 

部 長   また、教育現場における予防教育の必要性等に関する質問があります。 

部 長   また、支援団体との連携等に関する質問があります。 
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市 長   次に、７番吉野芳子議員です。 

参 与   「１ 子ども・若者をとりまく課題を知り、解決への一歩を踏み出すため

に」は、虐待の連鎖、ヤングケアラーへの市として取り組むこと等に関する

質問があります。 

部 長   「２ 市民が安心して豊かに暮らすために」は、多摩川の活性化等に関す

る質問があります。 

部 長   また、快適で安心な住まいの充実等に関する質問があります。 

部 長   また、アルコール依存症の現状と実態等に関する質問があります。 

市 長   次に、８番三宅まこと議員です。 

部 長   「１ 介護×ＩＣＴ」は、市のケアマネジャーの現状、ＡＩケアプラン等

に関する質問があります。 

部 長   「２ 市民センター・図書館について」は、市民センター、図書館の今後

等に関する質問があります。 

市 長   次に、３番平井里美議員です。 

部 長   「１ コロナ禍での市民生活について」は、里帰り出産が困難な人へのケ

ア体制、生活困窮者支援等に関する質問があります。 

参 与   また、子どもの居場所とスペース等に関する質問があります。 

部 長   「２ まちづくり・都市計画について」は、市都市計画マスタープラン、

市立地適正化計画等に関する質問があります。 

部 長   「３ 市民センター増改築について」は、市民センター改修等基本方針、

市民参加のあり方等に関する質問があります。 

市 長   以上で本日の庁議を終了します。次回の庁議は、９月９日午後１時 30 分

から開催します。 


